

Compte rendu du conseil d'école du 1^{ER} trimestre de l'école maternelle A. Geoffre

Mardi 10 novembre 2020 (en Visio conférence)

Présents :

Enseignantes : Mmes Chazalon Gautier (directrice), Babikian, Cauquil, Comte, Courtès, Delzescaux, Fratissier, Lemaitre, Manzi, Pascal, Perez, Voyat
M. Bellay (absent excusé)

Mairie : Mme Gautier, M. Vidal, M. Tapie

AIPE : Mme Sahraoui

GPE : Mmes Ruescas, Ramos, Lansac, Mesquida et M. Fantino

ORDRE DU JOUR

- Présentation de la nouvelle équipe
- Résultats des élections, vote par correspondance
- Effectifs 2020
- Sécurité (PPMS et exercices)
- Projets pédagogiques de la maternelle pour cette année : école éco citoyenne, musique avec Gilles, bus d'éveil, danse, sophrologie, Noël.
projets annulés : échange avec les crèches et le collège, médiathèque
- Travaux (réalisés et à venir), ventilation du bâtiment
- Parking enseignants
- Horaires d'accès à l'école avec le badge (sur les vacances scolaires + demande de deux enseignantes)
- Remplacement des atsems (en formation ou malade) sur temps scolaire
- Pourquoi n'y a-t-il pas de gel hydro alcoolique à disposition des parents sur temps scolaire ?

Questions diverses des associations de parents d'élèves :

GPE :

1. Moyens de communication des associations de parents d'élèves : distribution de flyers, communication sur l'ent, par mail, affiches...
2. Absence des enseignants pour cause de Covid, les parents peuvent-ils bénéficier d'un arrêt pour garde d'enfant ? Fournissez-vous une attestation ?
3. Gestion de la situation sanitaire, qu'avez-vous dû modifier dans votre organisation ou vos projets ?
4. Allez-vous maintenir l'entrée par le petit parc ? Au final tous les parents sont regroupés du même côté au lieu d'être répartis sur deux entrées. Quelle solution en cas de pluie ?
5. Pourquoi les séances avec la médiathèque n'ont-elles pas lieu cette année ?
6. Projets GPE

AIPE :

- Avez-vous des informations concernant la médiathèque ?
 - Quelles sont les mesures actuelles concernant les fermetures de classes liées au Covid-19 ?
 - L'utilisation de l'escalier par la classe 10 en cas de danger a-t-elle été statuée ?
 - Est ce que les travaux prévus par la mairie concernant la cantine vont avoir lieu ?
- Les projets AIPE.

Présentation de la nouvelle équipe :

Deux nouvelles enseignantes Mmes Fratissier et Comte sur la classe 9 (PS/GS)

Une nouvelle Atsem Floriane Alberti (classe 5 en remplacement de Mme Calatayud partie à la retraite)

Un nouvel inspecteur : M. Bellay

Un service civique depuis le 2 novembre : Lionel Babikian

Résultats des élections des représentants de parents d'élèves :

35,88% de votants (43 % en 2019, 34 % en 2018, 39 % en 2017)

169 votants, 6 nuls, 54 AIPE, 109 GPE, ce qui permet au GPE d'obtenir 7 sièges et l'AIPE 3 sièges.

Pas de baisse significative du nombre de votants, les parents d'élèves GPE sont favorables à un maintien du vote uniquement par correspondance car cela évite d'avoir à trouver des personnes pour tenir un bureau de vote pendant une demi-journée alors que très peu de parents votent en présentiel. Les parents AIPE trouvent cela également mieux et préféreraient le vote électronique.

Effectifs :

2020-2021 256 élèves ---> 75 PS 85 MS 96 GS

rappel : 2019-2020 253 élèves, 2018-2019 276 élèves

SECURITE

Les 3 exercices (confinement, intrusion, incendie) ont été réalisés sur temps scolaire avant les vacances de la Toussaint. Ainsi le nouveau personnel (enseignantes et atsem) est au courant des consignes de sécurité. Les enseignantes étaient prévenues, il serait souhaitable de le faire également sans prévenir et sur des temps particuliers (sieste, récréation).

Les deux premiers exercices (confinement et incendie) ont été fait en présence de M. Valbrun (responsable sécurité de la mairie) et 2 policiers municipaux.

M. Vidal demande à ce que les exercices soient faits un jour où Mme Gatel (autre responsable sécurité de la mairie) soit présente afin qu'elle puisse réaliser un compte rendu. La directrice informe que Mme Gatel a été invitée mais elle était prise par son activité d'intervenante sport auprès des écoles élémentaires. Mme Chazalon Gautier précise qu'elle fait ses exercices sur ses jours de décharge et qu'elle envoie son compte rendu au site dédié de l'Education nationale.

PROJETS PEDAGOGIQUES

Ecole éco-citoyenne le travail de tri se poursuit pour cette année encore (tri du papier blanc, poubelle jaune, piles, bouchons, gourdes de compote, feutres et stylos). Les parents ne rentrant plus dans l'école, cela risque de diminuer la contribution des familles.

La directrice précise que de nombreux cartons de pompotes sont prêts à être récupérés. Le GPE qui s'occupe à partir de cette année de la récupération des cartons doit donner les conditions précises d'emballage à l'école.

Intervenant musique : M. Gilles Ruiz continue ses interventions sur l'école tous les matins et prend les classes par demi groupe. Il respecte le protocole en n'utilisant pas les mêmes instruments pour toutes les classes.

Bus d'éveil : prévu ce vendredi pour aller à Fondespierre pour les classes 2 et 10, cette sortie est annulée en raison des nouvelles dispositions Vigipirate.

Projet danse : le projet danse, commencé l'an dernier avec Laurence Pages, mais non terminé, est reconduit pour cette année scolaire. Il s'articule autour des contes. Il devrait débuter en janvier 2021, chaque classe devrait bénéficier de 7 séances par classe.

Projet de découverte des émotions : ce projet avec Marianne Durand, psychologue sophrologue, débuté l'an dernier, est poursuivi cette année sur l'ensemble des classes à partir de janvier 2021.

Ce projet vise à aider les élèves à ressentir leurs propres émotions (colère, joie, tristesse) mais aussi celles des autres afin de favoriser l'empathie. Ce travail entre dans notre projet de prévention du harcèlement dès le plus jeune âge.

Ces différents projets seront financés par la coopérative scolaire et les associations. Les enseignantes espèrent qu'ils pourront aboutir car les sorties risquent d'être limitées cette année.

Arts plastiques : cette semaine Agnès de l'association Cartonnable intervient bénévolement sur les 10 classes de l'école. Chaque élève repart avec un émoticône en carton fabriqué avec des matériaux de récupération. Madame la directrice remercie l'AIPE qui l'a mise en contact avec cette association.

Noël : les enseignantes vont tenter, malgré le protocole sanitaire d'organiser un Noël sur la journée du 17 décembre : le matin spectacle et l'après-midi visite du Père Noël, film de Noël, goûter offert par la mairie.

La directrice demande à la mairie, sous réserve de l'accord de Monsieur l'Inspecteur, la possibilité d'utiliser la salle Claude Plan pour faire venir une troupe pour un spectacle. La troupe envisagée est celle des voix nomades (troupe déjà venue et très appréciée des élèves et des enseignantes). Mme Gaugier précise que la salle est fermée actuellement mais qu'elle va se renseigner si cela est possible.

PROJETS ANNULES

Cette année, du fait de conditions sanitaires particulières, les échanges avec la crèche et le collège n'auront pas lieu.

Pour cette année, les élèves de l'école maternelle ne bénéficient plus des intervenants BCD et informatique et ne sont pas autorisés à se rendre à la médiathèque du village (décision municipale).

A ce jour, nous ne savons pas si les échanges avec l'école élémentaire pourront avoir lieu (brassage non recommandé).

TRAVAUX REALISES

Durant l'été, des marelles ont été dessinées dans la cour de l'école, une grille a été posée à la fenêtre de la classe 9 afin de permettre une aération plus importante.

Des bâches pour permettre un confinement plus efficace en cas d'alerte toxicité ont été posées aux points de regroupement de l'école.

Le système de ventilation du bloc « cantine » (cantine + dortoirs + salle de garderie + Classes 1, 2 et 3 + salle BCD /musique) signalé comme non opérationnel en début d'année par la directrice a été réparé aux vacances de Toussaint. Le système s'arrête encore parfois tout seul et doit être remis en marche par l'intervention d'un technicien chargé de la maintenance.

Madame la directrice souligne que la période oblige à la plus grande vigilance sur le renouvellement de l'air à l'intérieur des locaux.

Question de Madame la directrice sur la raison de l'empaquetage du petit toboggan de la cour durant les vacances de Toussaint. M. Vidal nous informe que le jeu a été évalué comme non conforme par la commission sécurité. Il va être enlevé et changé ou remis aux normes.

PARKING ENSEIGNANTS

Concernant la suppression du parking enseignants, Madame la directrice déplore autant la forme que le fond. Pour la forme, les enseignantes ont appris par un policier municipal le mardi 2 septembre à leur arrivée, jour de rentrée, qu'elles ne disposaient plus de parking. Sur le fond la suppression du parking enseignants ne permet pas de multiplier le nombre de places et ne règlent donc pas le problème des parents (puisque les enseignantes se garent maintenant sur les deux parkings, en fonction de la disponibilité à leur arrivée).

Mme Gautier explique que cette décision a été prise par Monsieur le Maire pour fluidifier le flux de voitures à la demande des associations.

Les associations de parents confirment ne pas avoir demandé la suppression du parking enseignants mais plutôt la matérialisation d'un passage pour les enfants et leurs parents sur le premier parking car il n'y a pas de trottoirs.

Madame la directrice fait remarquer que cette ouverture du parking enseignants aux parents augmentent les risques d'accident du fait de voitures qui manœuvrent pour se garer (ou partir) au moment où la grande majorité des élèves arrive à l'école. Auparavant,

il n'y avait plus de mouvement sur ce parking à partir de 8h25.

Mme Gautier note ces informations pour les faire remonter.

HORAIRES D'ACCES A L'ECOLE AVEC LA BADGE

Les deux nouvelles enseignantes de l'école ont fait un courrier à l'attention de Monsieur le Maire en octobre 2020 afin de demander un empan horaire plus important pour venir travailler sur l'école. A ce jour elles n'ont pas eu de retour. Mme Gautier n'est pas au courant et n'a donc pas de réponse à apporter. Elle précise que du fait du protocole sanitaire et des désinfections la situation est encore plus difficile. Le badge permet aux enseignantes d'accéder à l'école le mercredi, le premier jour des vacances et le dernier. Madame la directrice avait demandé de pouvoir accéder exceptionnellement à l'école le dimanche 1^{er} novembre étant donné la mise en place d'un nouveau protocole sanitaire. La demande avait été acceptée mais le badge n'a pas fonctionné ce jour-là.

REMPACEMENT DES ATSEMS

Depuis le début de l'année, les absences des ATSEMS (formation, maladie, cas contact) se sont multipliées ce qui a rendu la situation parfois particulièrement tendue pour les enseignantes dans un contexte sanitaire renforcé.

M. Vidal informe que le remplacement n'est pas possible car cela ferait exploser le nombre d'heures des personnels. Il rappelle que l'école dispose d'une atsem par classe ce qui est déjà conséquent et propose de prendre des stagiaires. Madame la directrice précise qu'actuellement il y en a déjà 3 sur l'école et que toutes les enseignantes ne souhaitent pas accueillir des stagiaires.

GEL HYDROALCOOLIQUE

La question de la mise à disposition de gel hydro alcoolique pour les parents sur temps scolaire ne se pose plus puisque les parents ne rentrent plus dans les locaux.

M. Vidal précise que du gel avait été mis à disposition des parents sur temps périscolaires puisque les parents touchaient le bouton de déverrouillage de la porte et la porte mais depuis le 2 novembre, ils n'entrent plus dans le bâtiment.

QUESTIONS DES PARENTS D'ELEVES

GPE

Question 1 : Madame la directrice rappelle qu'afin de se conformer aux recommandations de la conseillère ENT de la circonscription, les informations des associations ne peuvent pas être relayées sur l'ENT. Ce site est réservé aux informations propre à l'Education nationale. Les associations disposent des adresses des parents fournis en début d'année, de leurs propres sites internet, des réseaux sociaux et des panneaux d'affichage de l'école. Les enseignantes sont prêtes à afficher sur les portes extérieures les affiches fournies par les

associations en lien direct avec l'école.

Afin de réduire le gaspillage papiers, les associations ainsi que les enseignantes limitent les informations distribuées en format papier. Le GPE précise que les documents fournis sous forme papier seront au maximum de 4 sur l'année scolaire (plaquette avec bulletin d'adhésion en début d'année, tombola, inscription au marché aux puces et inscription au marché aux fleurs).

Question 2 : Madame la directrice informe qu'elle a fourni une attestation pour la journée du lundi 12 octobre aux parents des 3 classes concernées par la fermeture, qui en ont fait la demande. Elle précise que les classes fermées par Monsieur l'Inspecteur l'ont été du fait de l'absence de remplaçants et non de Covid.

Question 3 : l'organisation des entrées parents (plage plus large avec 10 min réservées à 5 classes et 10 min à 5 autres) et des récréations (limitation des brassages) a été modifiée suite au nouveau protocole de retour des vacances de Toussaint. Les parents n'entrent plus dans les locaux de l'école. Du gel hydro alcoolique est utilisé par certaines classes mais seulement une fois le matin pour éviter le brassage des enfants de 2 classes dans les toilettes, les enfants se lavent les mains plus souvent.

Question 4 : Madame la directrice répond que les entrées vont continuer de se faire du côté du portail donnant sur la cour afin que les parents n'entrent pas dans le bâtiment. De plus les atsems étant occupées avec les enseignantes à l'accueil et au lavage des mains des élèves, elles ne sont plus disponibles pour l'ouverture des portes. Depuis la rentrée de novembre, c'est Lionel, notre service civique qui assure toute les entrées et sorties. En cas de pluie le mieux est d'attendre dans la voiture jusqu'à l'heure d'ouverture et d'utiliser le parapluie.

Question 5 : Mme Gautier explique que les classes maternelles ne vont plus à la médiathèque du fait d'une décision de Monsieur le Maire qui souhaite prioriser l'élémentaire. Les associations demandent s'il s'agit d'une décision pour l'année scolaire entière ou si cela peut évoluer ? Mme Gautier n'a pas de réponse sur ce point.

Madame la directrice informe qu'il est dommage de priver 256 élèves de médiathèque alors qu'il reste des créneaux de libre. Les enseignantes sont déçues pour leurs élèves qui ne profiteront pas de ce lieu culturel.

Les associations interrogent la mairie sur les raisons sans obtenir plus d'explications et précisent qu'elles enverront un courrier à Monsieur le maire.

Projets GPE :

La semaine du goût a été réalisée via les réseaux sociaux, ainsi qu'un concours de citrouilles (30 participants). Il n'y aura pas de marché aux puces cette année et l'association s'interroge sur la possibilité d'organiser la vente de sapins en click and collect. La tombola de Noël sera certainement reportée à plus tard dans l'année car il est difficile actuellement pour les enfants de vendre des billets (attention de ne pas se chevaucher avec la tombola de Pâques de l'AIPE. Le marché aux fleurs devrait avoir lieu. Le GPE propose pour cette

année de prévoir la vente de pots décorés par les enfants dont le bénéfice irait aux écoles (Idée à creuser).

AIPE :

- les classes n'ont pas été fermées en raison de la Covid mais du manque de remplaçants. Une classe peut être fermée également en cas de cluster (plus de 3 cas dans une même classe). Cela dit les moins de 6 ans ne sont que très peu testés et jusqu'à aujourd'hui il n'y a pas eu d'élèves testés positifs. -----

- utilisation de l'escalier à côté de la classe 10 : Mme Gautier redit que cet escalier n'est pas fait pour être utilisé par les élèves de l'école (problème de sécurité). -----

- travaux cantine : Mme Gautier explique que les travaux sont commencés. La réalisation de cet espace à côté de la cantine permettra aux premiers élèves qui ont terminé le repas d'attendre à l'extérieur.

M. Vidal précise que les analyses du bruit à la cantine sont bonnes (moins de 80 décibels). Les enfants mangent dans des assiettes en plastique pour réduire le bruit.

Projets AIPE :

Poursuite des SOS goûter, la vente de chocolats à Noël au bénéfice des écoles a débuté uniquement par internet.

Le Père Noël AIPE est disponible avec ses lutins pour cette année et l'AIPE fournira une la boîte aux lettres réservée au Père Noël.

Les actions des petits cœurs, des crêpes au carnaval de l'école et des « after » après les spectacles seront maintenus si les conditions sanitaires le permettent.

L'association envisage de proposer un « tote bag » personnalisé par les élèves et vendu aux parents avec un bénéfice pour les écoles (idée à creuser).

Mise en place d'un atelier créatif en partenariat avec Agnès de l'association Cartonnable de Saint-Brès

Madame la directrice remercie les participants et clôture le conseil à 19h32.

la présidente
C. Chazalon Gautier



AIPE
N. Sahraoui



GPE
E. Ruescas

